



Bulletin d'information

Vol. 2 No. 1 Janvier 2023

**NOS MEILLEURS VŒUX DE
BONNE ET HEUREUSE ANNÉE !**



Message

Le Bulletin en est à son premier numéro de 2023. Il aura une nouvelle présentation plus dynamique et élargira ses articles. Ceci afin d'intéresser un plus grand nombre de «Fire Buff », vrais passionnés du domaine des incendies qui veulent en connaître un peu plus en dehors du travail exceptionnel des pompiers et pompières du Service incendie de la ville de Québec.

Ceci permettra aussi de limiter les répétitions d'articles déjà publiés dans le mois sur le groupe « Les amis des pompiers et pompières de Québec » et la page de « Authentique Caserne ».

Mais, rassurez-vous, il y aura toujours des articles originaux impliquant nos pompiers et pompières.

Gerry



Quelques alarmes en décembre 2022

(Liste non-exhaustive)

- 2023-12-01 - Fuite extérieure au 380 rue Beaucage
- 2023-12-01 - 1ère alarme au 180, 52e Rue Ouest
- 2022-12-02 - 1ère alarme au 3635, rue Paul-Archambault
- 2022-12-02 - Accident de la route au 1975, rue Notre-Dame
- 2022-12-03 - Alarme sur la rue Maricourt
- 2022-12-05 - Accident coin Pierre-Bertrand et boul. Wilfrid-Hamel
- 2022-12-06 - 2e alarme au 6 rue Chantovent
- 2022-12-06 - Intervention en matières dangereuses au Pavillon Vachon
- 2022-12-08 - Accident face au 6242 Boul. Wilfrid-Hamel
- 2022-12-08 - Sortie de route sur La Capitale, hauteur de Pierre-Bertrand
- 2022-12-12 - 1ère alarme au 2041 rue le droit
- 2022-12-12 - Accident au coins des rue Lepire et du boul. de la Colline
- 2022-12-13 - 2e alarme au 1700, 1ère Avenue

- 2022-12-14 - 1ère alarme au 1378 rue Émilie
- 2022-12-14 - 1ère alarme au 76, rue Armand Buteau
- 2022-12-14 - 1ère alarme au 1801, rue Notre-Dame
- 2022-12-15 - Intervention GRIMP au 50, rue du Petit Champlain
- 2022-12-15 - 1ère alarme au 1886, rue Damiron
- 2022-12-15 - 1ère alarme au 634, Grande-Allée Est
- 2022-12-15 - Accident au coin des boulevards Jean-Talon et Henri-Bourassa
- 2022-12-17 - 1ère alarme au 973, rue Choquette
- 2022-12-22 - Intervention sur la rue Prince-Édouard
- 2022-12-23 - Alarme incendie au 7687, 1ère Avenue
- 2022-12-23 - Intervention nécessaire au 1501 avenue D'Estimauville (Feu sur le toit du bâtiment.)
- Intervention nécessaire au 2350 rue de Celles (fumée noire qui sort de la cheminée)
- 2022-12-23 - Intervention nécessaire au 725, 2e Avenue
- 2022-12-23 - **1019 appels en 24 heures - un record pour le S.P.C.I.Q. lors d'une tempête hivernale**
- 2022-12-24 - 2e alarme sur la Rue Jacques-Berthiaume
- 2022-12-24 - Structure dangereuse Place Mérici
- 2022-12-24 - 2e alarme au 9565, rue Chauvet
- 2022-12-24 - 1ère alarme sur la rue Saint-Antoine
- 2022-12-25 - 3e alarme au 383 rue des Maraîchers à Beauport
- 2022-12-26 - 2e alarme au 385, boul. du Lac
- 2022-12-28 - Feu de véhicule sur l'autoroute Félix-Leclerc Ouest
- 2022-12-30 - Code électrique au 110, rue d'Anvers
- 2022-12-30 - Intervention sur le boul. Pie IX
- 2022-12-30 - 1ère alarme sur le boul. Père Lelièvre



Sauvetage in extremis par les pompiers de Québec

Dimanche, le 25 décembre 2022,

Les équipes de la caserne 7 et 17 des pompiers du Service de protection contre l'incendie de la Ville de Québec ont sauvé la vie d'une femme intoxiquée par la fumée lors d'un incendie de 3e alarme au 383, rue des Maraîchers.

À l'arrivée de la première unité sur les lieux, la porte avant est ouverte et beaucoup de fumée en sort. Des personnes qui venaient d'arriver sur place indiquent qu'une femme se trouverait dans une chambre au 2e étage.

Les pompiers, équipés de leurs appareils respiratoires, pénètrent dans le bâtiment et débutent une recherche de victime au 2e étage. Ils localisent la victime dans une chambre et procèdent rapidement à son évacuation.

La femme fut rapidement pris en charge par les paramédics qui la transportèrent dans un centre hospitalier.

Regard sur le passé

(Garey Côté - Authentique Caserne)

Québec le 30 Janvier 1975.

3e alarme au 728-730-734 D'Aiguillon

Un incendie qui a éclaté en matinée a coûté la vie à un homme d'une quarantaine d'années. Il résidait au 734 rue D'Aiguillon.



Le feu a aussi endommagé deux autres maisons au 728 et le 732 D'Aiguillon. La première alarme a été enregistrée vers 05h00 du matin. Les premiers pompiers sur place doivent effectuer des sauvetages des gens étant prisonniers à l'étage supérieur du bâtiment.

Une soixantaine de pompiers ont combattu l'élément destructeur pendant plusieurs heures. Le Chef M. Dominique Gonthier dirigeait les opérations.

(Source : Le Soleil 30 Janvier 1975)



Québec, le 13 Octobre 1970.

Incendie à l'église St-Patrick

Un appel téléphonique amène les pompiers rue MacMahon pour un incendie. Dans les faits une main criminelle vient de mettre le feu à l'arrière de l'église St-Patrick. Les flammes dévorent très rapidement le temple irlandais de 148 ans.

Une première alarme amène les pompiers des casernes 1 et 2. Devant l'ampleur du sinistre on sonne une deuxième alarme puis une troisième alarme. Près de soixante-dix pompiers des casernes 1,2,5,12, 3,13 et 14 sont à pied d'oeuvre sous la direction du Chef M. Jean-Baptiste Voisselle. Une lutte de plus de six heures.

(Source : Action Catholique, 14 Octobre 1970, p.3)



75e anniversaire du dépouillement de l'arbre de Noël des pompiers de Québec.

C'était le 11 décembre dernier qu'avait lieu au Centre de foire de Québec, le 75e anniversaire du dépouillement de l'arbre de Noël des pompiers de Québec au grand plaisir des enfants de familles défavorisées.



Les premières années, certaines casernes se transformaient en ateliers où l'on fabriquait des jouets pour « les petits pauvres de Québec ». À cette époque, nos pompiers recueillaient des jouets usagés qu'ils remettaient à neuf pour les offrir lors d'un rassemblement. Plus de 1500 jouets : Traîneaux, brouettes, tricycles, ameublements de poupes... étaient remis par le Père Noël lui-même. (Source : *Le Soleil* : 1948)



Le comité de l'Arbre de Noël des pompiers de Québec a été créé en 1947 afin d'offrir un cadeau pour Noël aux enfants de familles défavorisées. À l'époque, les pompiers recevaient des jouets usagés de la part des citoyens, souvent faits de bois ou de tissus, et ils les nettoyaient et les réparaient afin de les offrir aux enfants. De nos jours, l'Arbre de Noël des pompiers de Québec est un organisme autofinancé par les pompiers du Service de protection contre l'incendie de la Ville de Québec (SPCIQ) qui retiennent généreusement un montant sur leur salaire, assurant ainsi la pérennité de l'œuvre, et ce, en plus de consacrer du temps au bon fonctionnement de celle-ci.

(Source : Stéphane Comeau. Président du comité de l'Arbre de Noël des pompiers de Québec)



HOMMAGE AU DIRECTEUR J - B VOISELLE

ANCIEN VÉHICULE DU S.P.C.I.Q.



Marque	:	Bombardier
Moteur	:	Ford
Cylindres	:	6 cylindres - 300 pouces cubes - 147 forces
Chenilles	:	29 pouces de largeur - 12 pieds de longueur
Prix	:	\$15,471.70
Pesanteur du véhicule	:	4,000 livres
Capacité portante utile	:	2,000 livres
Réservoir à essence	:	20 gallons impériaux
Transmission	:	Automatique
Longueur hors-tout	:	13 pieds 3 pouces
Largeur	:	7 pieds 4 pouces
Hauteur	:	8 pieds
Personnes	:	8 personnes assises

Il entre au service comme pompier en 1929
Au mois de juillet 1953, il est promu lieutenant
En mai 1956, il passe au grade de capitaine
En mai 1958, il reçoit la charge de chef de district
En mai 1960, il est nommé chef adjoint
En mai 1962, il est élevé au titre de directeur du S.P.C.I.Q.
Le 30 avril 1971, il prend sa retraite
(Source : Rapport annuel du S.P.C.I.Q. 1971)



Équipe de rédaction

Rédaction, composition et montage : Gerry Donnelly
Collaboration spéciale : Garey Côté (Authentique Caserne)

Sources et crédits photos indiqués en regard des articles.

Vous avez des idées pour des articles, des photos originales ou des commentaires à faire? Ne vous gênez pas. Vous pouvez communiquer par courriel à : gerard_donnelly@yahoo.com